
 

1 
 

Ata da reunião CONDEMA 25/02/2025 1 

 2 

Sob a coordenação de Bruno Felipe Gonçalves, reuniram-se presencialmente os seguintes 3 

membros do Comdema Inná, Silvia,  Nelise, Petronilha, Camila, Catalina, Hanna, Nadia, Cássia e 4 

Jaques. Também estavam presentes Tatiana, nova Diretora de Meio Ambiente, e o Vice-Prefeito 5 

Rafael. Reunião ocorrida em 25/02/2025 às 17:00 horas, conforme convocação via grupo 6 

whatsap, com a seguinte pauta:  Aprovação da Ata da Reunião de 08 e 28/01/2025; Proposta 7 

de Mudança na Deliberação de Compensação Ambiental e minuta de projeto de lei sobre o 8 

mesmo assunto; Plano Municipal da Mata Atlântica; PSA nas Escolas e Aquisição de Bateria e 9 

carregador para Empilhadeira do Centro de Reciclagem; Placas Informativas sobre a 10 

Importância da Procura pela Prefeitura para Aquisição de Terrenos. De início, as atas foram 11 

lidas e aprovadas. Em relação às alterações na Deliberação Comdema que regulamenta a 12 

movimentação de terra, houve reunião de disposições para uniformização, previsão de 13 

autorização para sobrevoo por drones, com declaração de expressa concordância pelos 14 

proprietários. Também será exigido no processo de autorização documentos apenas digitais.  15 

Acerca da minuta de projeto de lei que também regulamentará as movimentações de terra 16 

com previsão de multas e regulamentação bem mais rígida do assunto, houve troca de ideias e 17 

sugestões mas, como Sara, que redigiu a minuta, não estava presente e tratando-se de 18 

questões eminentemente jurídicas, Bruno ficou de marcar com Sara e o advogado da Prefeitura 19 

uma reunião específica, logo após o carnaval, para aprofundamento da regulamentação desse 20 

importante tema. Em relação ao PMMA, a descoberta de que já tinha havido um PMMA em 21 

2017, devidamente aprovado pelo Comdema à época, trouxe algum debate pois houve uma 22 

solicitação para que a Prefeitura indicasse quais as matérias relevantes que deveriam ser 23 

integradas no que está em elaboração. Bruno ficou de analisar melhor o contrato firmado com 24 

Mariana, que já recebeu todo o pagamento combinado de R$ 20.000,00, e buscar um 25 

entendimento acerca da continuidade do trabalho com vistas à sua conclusão. Também foi 26 

solicitado que Hanna disponibilize material, especialmente base de dados do Projeto Caminha 27 

das Águas para a Sustentabilidade para incorporação no PMMA, o que ficou de ser analisado 28 

por ela. 29 

No tocante ao PSA nas escolas, foi primeiramente abordado o montante disponível nos fundos, 30 

que é de R$ 99.113,00 no FAMA e R$ 22.355,80 no de PSA. Desse total, ficou autorizado o uso 31 

de R$ 25.000,00 para aquisição da bateria da empilhadeira e carregador, para uso no Centro de 32 

Reciclagem, e R$ 50.000,00 para o Projeto de PSA nas escolas. Também foi conversada e 33 

reconhecida a importância da continuidade de atividades de educação ambiental no Centro de 34 

Reciclagem, inclusive com compostagem. Bruno ficou de trazer, na próxima reunião, minutas 35 

de editais para esses dois projetos, após entendimentos com o Secretário da Educação João 36 

Pedro e com os integrantes da empresa Ubuntu. 37 

Foi informado que a instalação de 75 biodigestores, conforme projeto financiado pela SEMIL, 38 

está em fase final para publicação do edital de chamamento dos interessados até 17/3/2025, 39 

sendo que será feito um trabalho social pela Prefeitura para informação aos mais carentes e 40 

necessitados, inclusive prestando ajuda para elaboração do CAR, que é uma exigência para o 41 

atendimento. 42 

Também foi informado que a Câmara aprovou, no dia anterior, a destinação do recurso 43 

FEHIDRO para o projeto de macrodrenagem, sendo que o edital da respectiva licitação para a 44 

contratação desse serviço será elaborado incontinenti. 45 
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Passou-se ao último item da pauta, relativo à confecção de placas informativas sobre restrições 46 

ambientais previstas na legislação municipal visando melhor proteger o território de 47 

construções irregulares. Debateu-se onde seria conveniente sua inserção, solicitando Bruno, 48 

após a aprovação da ideia, que houvessem sugestões de medidas dessas placas, locais para 49 

fixação, textos e design para sua elaboração, ficando sugerido que constasse QRCODE para o 50 

interessado acessar informações detalhadas no site da Prefeitura, pelas redes sociais e demais 51 

veículos informativos.  52 

Eu, Jaques Lamac, na condição de secretário, lavrei a presente ata. 53 


